



**Sozialdemokratische Partei  
der Schweiz**

Zentralsekretariat  
Theaterplatz 4  
3011 Berne

Tel. 031 329 69 69

[info@spschweiz.ch](mailto:info@spschweiz.ch)

Eidgenössisches Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS)

Per E-Mail an:

[recht@babs.admin.ch](mailto:recht@babs.admin.ch)

29.01.2026

### **SP-Stellungnahme zur Multikanalstrategie zur Information, Warnung und Alarmierung der Bevölkerung**

Sehr geehrter Herr Bundesrat Pfister,  
sehr geehrte Damen und Herren,

Wir bedanken uns für die Gelegenheit zur Stellungnahme, die wir gerne nutzen.

Die SP begrüßt die vorliegende Revision des Bevölkerungs- und Zivilschutzgesetzes und die Modernisierung der Systeme zur Information, Warnung und Alarmierung der Bevölkerung. Die Vorlage stärkt ein System, das in Krisensituationen eine hohe Verfügbarkeit sicherstellt. Insbesondere die Einführung von Cell Broadcast erhöht die Reichweite dringlicher Warnungen deutlich und ergänzt die bestehenden Kanäle sinnvoll. Auch die Weiterentwicklung von Alerts-wiss sowie der Ersatz des veralteten Kernsystems tragen zur zuverlässigen Information der Bevölkerung bei. Die SP unterstützt zudem die klare föderale Rolle-teilung, wonach die Kantone künftig wieder für stationäre und mobile Sirenen verantwortlich sind, während der Bund die zentralen Systeme betreibt.

Von zentraler Bedeutung ist für uns, dass die Alarmierungs- und Informations-systeme in allen Lagen inklusiv funktionieren. Die Sirenen müssen in ihrer flächendeckenden Rolle bestehen bleiben, und wir erwarten verbindliche Mindeststandards zur Barrierefreiheit, damit insbesondere ältere Personen, Menschen mit Behinderungen sowie Menschen ohne Smartphone zuverlässig erreicht werden. Ergänzende Kanäle wie verbreitungspflichtige Radiomeldungen und Notfalltreffpunkte müssen aktiv genutzt und weiterentwickelt werden.

Die SP unterstützt Cell Broadcast unter der klaren Bedingung, dass der Datenschutz vollumfänglich gewährleistet ist. Entscheidend ist, dass bei dieser Technologie weder Bewegungs- noch Kommunikationsdaten erhoben oder gespeichert werden und dass keine Rückmeldungen von Endgeräten erfolgen. Diese



Garantien müssen in den Verordnungen eindeutig und überprüfbar festgehalten werden.

Wir danken Ihnen, geschätzte Damen und Herren, für die Berücksichtigung unserer Anliegen und verbleiben mit freundlichen Grüßen

Sozialdemokratische Partei der Schweiz

Mattea Meyer  
Co-Präsidentin

Cédric Wermuth  
Co-Präsident

Severin Meier  
Politischer Fachreferent